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 令和３年 10 月 湖南市定例教育委員会 会議録 

 

１.開催日時   令和３年 10月 29日(金) 午後２時 00分から同３時 35分まで 

 

２.開催場所   湖南市役所西庁舎 ３階 大会議室 

 

３.会議に出席した委員 

                           松 浦 加代子 

伊 藤 真 昭 

  岩 城 見 一 

              古 川 美智子 

                           平 松  彩 

                                  

４.会議に欠席した委員     なし 

 

５.会議に出席した事務局職員  ９名 

 

６.会議を傍聴した人      なし 

 

７.会議案件 

 日程第１ 報告第 72号 

湖南市教育委員会の経過報告について 

 

 日程第２ 報告第 73号 

後援名義の使用承諾について 

〇生涯学習セミナー（後援） 

 

 日程第３ 報告第 74号 

市内児童生徒の問題行動について 

 

 日程第４ 報告第 75号 

市内児童生徒の交通事故について 

  

 日程第５ 報告第 76号 

令和３年度要保護及び準要保護児童生徒就学援助費の受給認定について 

 

 日程第６ 報告第 77号 
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「湖南市の小さな詩人たち事業」について 

 

 日程第７ 報告第 78号 

令和４年（2022 年）湖南市成人式の開催について 

 

 日程第８ 議案第 38号 

後援名義の使用承諾について 

〇令和３年度 第２ブロック小中学校 

保健安全教育研究協議会（後援） 

 

 日程第９ 議案第 39号 

２学期制へ変更することについて（当該小学校より） 

 

 日程第 10 議案第 40号 

教育財産の用途廃止について 

 

 日程第 11  議案第 41号 

湖南市奨学資金給付制度の給付可否を決定することについて 

 

 日程第 12  議案第 42号 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 23条第１項に基づく職務権限の 

特例に関する意見決定について 

 

 日程第 13 協議事項 

  （１）令和３年 12月定例教育委員会の開催日程について 

（２）その他 

 

教育長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 皆さん、改めましてこんにちは。委員は画面から登場ということで、今

回はよろしくお願いします。 

 

 はい、お願いします。 

 

 大変鮮明に聞こえておりますので、ご安心ください。 

 それでは、10月の定例教育委員会ということで、よろしくお願いします。 

 朝夕、本当にもう夏だったのが何だか冬が近づいて秋の期間が本当に短

くなった今日この頃ではありますが、コロナ禍も一定、滋賀県もステージ

が１になりまして、警戒しながらも少し安心できるような状況になってき

たかなと思います。学校につきましては、そんな中でも警戒を緩めること
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なく対応をしております。 

 それでは、初めに教育長報告を踏まえながらお話をさせていただきます。 

 ９月の末から10月にかけての報告であります。 

10月12日、日本ポリスター株式会社様から創立50周年を記念して、教育

に役立ててほしいということで、1,000万円のご寄附をいただきました。本

当にありがたいことです。日本ポリスターの会長さんは、以前から教職員

の10年研修の時に講師としてお招きをしておりまして、ずっと湖南市教育

とも関わってくださっています。つきましては、その1,000万円の使い道な

のですが、各校に72万円ずつ分配をしまして、なおかつことばの教室、さ

くら教室、ふれあい教育相談室にも分配しました。なかなか高価で日頃購

入できないものだとか、そういったものについて購入をするということで、

教育総務課のほうで今年度中にできるだけ早く執行できるように段取りを

してくれています。このことについては、昨日、市長の感謝状の贈呈、教

育委員会からはきらめきサポーター認定証のお渡しをさせていただきまし

た。大変ありがたいことだと思っています。 

 それから、運動会、体育祭、延期になっていました学校も、今のところ、

無事に開催ができています。 

 そして、10月27日、一昨日ですが、通学路点検ということで、3.7キロ、

湖南市の中で一番歩いている距離が遠い、正福寺方面の団地なのですが、

３月議会で、そこにスクールバスあるいはコミュニティバスに同乗するこ

とを考えられないかという質問が出ていました。このことについては、４

キロ以上になりますと国庫の負担もある程度あるのですが、それ以下です

と、どうしても市が全額負担ということになりますので、非常に厳しいこ

とになります。ですが、１度、実際に子どもが歩いている道を確かめよう

ではないかとのことで、部長と６時50分に集合場所を出発しまして、最初

は子どもたちに気づかれないように後ろをついて歩きました。 

 ただ、写真は撮っていますので、「何や、この人たち。不審者か」とい

う感じで、ちょっと警戒をし始めましたので、「教育委員会の者です。皆

さんが上手に通学していてくれると聞いていますので、見に来ました」と

いう形で正体を明かしました。 

 県道27号線を通る時の、生田病院さんの前の道が一番の危険箇所なので

すが、地域の方が毎日立ってくださっているとのことで、そこを通らせて

もらいました。私も見かけたのですが、横断歩道の前で車が止まります。

そうすると、その１個後ろの車が「何で止まっているの」という感じで追

い越そうとするのです。ですから、立ち番をしてくださっている、必ず立

っていてくださる方がおっしゃったのは、「おっちゃんが通ってもええよ

と言うまでは渡ったらあかんで」と、でないと横断歩道の前の車は止まっ

ていますが、たまたま私と部長とが車で帰る時に見かけた車もですが、後
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ろから追い越していこうとするそうです。 

 そして、あとは国道１号線の横の車の来ない道をずっと通っていきます。

次に、甲西北中学校の前の県道27号線をまたもう一回横断するのですが、

さすがにそこでの横断は、班長がまず止めて、副班長が横断歩道に出て旗

を出すなど、とても上手に子どもたちを渡していました。 

 大体50分ぐらいかかって小学校に到着するのですが、涼しい時でしたの

で、50分で到着しました。そしてもう10月の末ですので、そこまで成長し

ているのだろうなと思いました。１年生の最初は確かに大変だっただろう

なということを思いました。途中で１回給水タイムということで、１年生

の子が「喉が渇いた」と言ったら、上級生の子が「ほんならここでお茶飲

もうか」と言って止まってくれるのです。そういった姿も見て、確かに距

離は長いのですが、歩くことで、集団で登校している値打ちというのか、

それも感じることができました。 

 そういったことを踏まえて、また一般質問等出てきましたら、お答えを

させていただきたいなと思います。 

 ３ページは、先日の校長会の資料として出させていただいたものです。

また、見ておいていただきたいと思います。学校と行政が力を合わせてこ

こまでコロナ対策をやってきたということを一覧表にしました。 

 ４ページ、下のほうですが、令和４年度湖南市教育方針策定に向けてと

いうことで、上半期が終わりまして、既に４年度に向けて動き出しており

ます。本日、10月29日金曜日、Ver.２を定例教育委員会にて教育委員へ提

示とのことで、委員にもまたデータをお渡ししますが、先ほどこちらのフ

ァイルを渡させていただきました。Ver.１については校長、教頭、主幹教

諭、それから教育委員会の管理職から意見、感想を求めたもので、そして

それを加味したものがVer.２です。実に、これだけたくさんの意見、感想

が出ています。本当にみんな、読み込んでくれているなということが分か

って、うれしく思っております。皆様にお渡ししましたのは、Ver.２と、

念のため、昨年度の教育方針を添えております。順番等をごそっと変えた

りしていますので、赤で消してというのではなく、Ver.２をそのままお渡

しさせていただきます。データにつきましては、メールで送れる方につい

ては、この後、メールで送らせていただきます。 

 そして、このVer.２につきまして、ご意見、ご感想、ご質問を、急ぎま

すが、11月15日月曜日中に私までメールの返信でもファクスでも郵送でも、

直接教育委員会へ持ってきてくださっても結構ですので、いずれかの形で

お願いをしたいと思います。 

 私からは以上です。よろしくお願いします。 

 教育長からの報告等につきまして、よろしいでしょうか。 

 メールでは、Ver.１について意見を入れて赤で消しているものも念のた
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委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

め送らせていただきます。どういったふうに直したかがわかります。 

 そして、教育委員会の組織改変についてです。組織変更についてという

のが６章で出てくるのですが、ここの部分については確定ではございませ

んので、現時点で書けることを書いております。ご承知おきください。よ

ろしいでしょうか。 

懇談会については、一番大きな話題は学力テスト、全国学力学習状況調査

についての意見交換でした。社会経済背景について着目しないといけない

ということが教育長からいろいろ出てきました。そしてまた、そういった

点で点数に一喜一憂しないというのも一つの大事な視点だというような話

もありました。湖南市教育について話をしていますが、ある教育長からも、

「これだけいろんな取組をしているのに、国語や算数、数学で言ったら、

なかなか上がってこない。学校現場はものすごくよくやっているじゃない

か。だから、県の教育委員会からも指導する時に、学校現場が元気になる

ようなことを話しに来てほしい」といったお話が出ておりました。ですの

で、この教育委員会でお話をしているようなことと、そう大きな変わりは

ありませんでした。 

 それからもう一つは、小学校での教科担任制です。このことについては

進めていこうじゃないかといったお話が出ていました。以上です。 

 

 10月２日のソフトボールゲーム、教育長、始球式をされると聞いていた

ので、どのようにされたのか教えてください。 

 

 前回の定例教育委員会で始球式をしますという話をしておりました。そ

の始球式の前には、ソフトボールの金メダリストが12人ずらっと並ばれて、

記念品ということで信楽焼のメダルを贈呈するという本当に役得でした。

私が上野選手にメダルをかけさせていただきまして、なおかつ記念撮影は

上野選手の横で写真を撮らせていただいたというような、もう一生の記念

に残るものでした。 

 始球式は、ぴゃっと投げました。ミットまでちゃんと行きました。 

 ただし、打者の後ろを通りました。消える魔球と呼ばれています。 

 そこまでは届いたということで、お役を果たすことができました。楽し

い思い出です。聞いてくださってありがとうございます。 

 これです。上野さん、後藤さんを含む12人です。 

 次の日が上野さんのチームと後藤さんのチームの試合で、甲賀スタジア

ム始まって以来の人だったというふうに聞いています。以上です。 

ありがとうございます。承認することについてよろしいですか。 

 

 － 全員承諾 － 
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教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

課長 

（学校教育課長） 

 

教育長 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

課長 

 

 

 

 報告第72号について、承認することといたします。 

 それでは、報告案件に移りたいと思います。今日は、この後、社会教育

委員さんとの懇談もありますので、また議事進行にご協力をお願いします。 

 日程第２報告第73号、後援名義の使用承諾について、お願いします。 

 

（１）名称 生涯学習セミナー（後援） 

   主催 公益財団法人モラロジー道徳教育財団 

  期日 令和３年11月６日（土） 

  会場 サンライフ甲西 

  趣旨 人間形成と健全で民主的な社会づくりに参画するための教養 

を高める。 

 

 承認することについてよろしいですか。 

 

 － 全員承諾 － 

 

 それでは、報告第73号について、承認することといたします。 

 日程第３報告第74号、市内児童生徒の問題行動について、日程第４報告

第75号、市内児童生徒の交通事故について、学校教育課長より説明をお願

いします。 

 

【非公開】 

 

 

承認することについてよろしいですか。 

 

 － 全員承諾 － 

 

 それでは、報告第74号、75号について、承認することといたします。 

 では、次に進ませていただきます。日程第５報告第76号、令和３年度要

保護及び準要保護児童生徒就学援助費の受給認定について、日程第６報告

第77号、「湖南市の小さな詩人たち事業」について、学校教育課長からお

願いします。 

 

 【非公開】 

 引き続き、報告第77号、25ページになります。今年度も小さな詩人たち

事業、取組をさせていただいています。10月いっぱいで作品づくりに各校
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教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

（生涯学習課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

で取り組んでいただいて、11月18日、国語主任会で作品を持ち寄っていた

だき、審査を開始していきます。11月18日に詩部門の作品を100点、五七五

部門を300点に絞っていきまして、さらに11月30日に選者の方々に最優秀

賞、優秀賞、佳作、それぞれの部門で作品を選んでいただくということに

なっております。 

 昨年度との違いは、表彰式、昨年度までは石部の文化ホール等で受賞者

に集まっていただいて表彰式をしていたのですが、今年度から表彰式につ

いては実施をせずに、各校での表彰をお願いすることとなっております。 

 それから、全受賞者の名前と最優秀作品の受賞者の顔写真は、湖南市の

広報に掲載をしていただくということで、今年度、取り組みたいと思いま

す。よろしくお願いします。 

 

 ２点報告でありました。 

 質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。 

 

 － 全員承諾 － 

 

 それでは、報告第76号、77号について、承認することといたします 

 では、続いて日程第７報告第78号、令和４年（2022年）湖南市成人式の

開催について、生涯学習課長からお願いします。 

 

 資料27ページからになります。令和４年の成人式につきましても、令和

３年と同様に２部制で１月９日の日曜日に開催いたします。第１部につき

ましては、石部・甲西中学校区に在住の方で、受付が11時15分、式典は正

午から30分程度、第２部につきましては、日枝中学校と甲西北中学校在住

の方が対象で、受付は１時15分から、式典は２時30分から30分程度、いず

れも市民学習交流センターで開催をいたします。 

 既に実行委員会を開催して事業は進めております。教育委員さんにつき

ましては、在住の学区で１部、２部に分かれて出席をお願いしたいと思い

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

 今年の１月と同様に開催をするとのことですので、よろしくお願いしま

す。承認することについてよろしいですか。 

 

 － 全員承諾 － 

 

 それでは、報告第78号について、承認することといたします。 

 それでは、議事に移らせていただきます。日程第８議案第38号、後援名
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課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

義の使用承諾について、学校教育課長、お願いします。 

 

（１）名称 令和３年度 第２ブロック小中学校保健安全教育研究協議会 

      （後援） 

   主催 滋賀県小中学校教育研究会、保健安全部会、第２ブロック 

   期日 令和３年11月16日（火） 

   会場 甲西文化ホール 

   趣旨 次代を担う児童生徒が自ら進んで健康で安全な生活を目指 

し、生涯たくましく生き抜くための力を育むことは、教育の 

基本理念であり、変容する社会の重要な課題でもある。学校 

保健・安全・食に関する指導の諸課題について、研究協議を 

行い、その充実と発展に資するとともに、今後の教育に生か 

すことを目的に開催する。 

 

 これは教員の研究協議会ということで、会場の減免をお願いしたいとの

ことですので、承諾してよろしいでしょうか。 

 質疑もないようですので、審議結果につきましては異議なしと認め、議

案第38号につきまして審議結果を可決することでよろしいでしょうか。 

 

 － 全員異議なし － 

 

 異議なしと認め、議案第38号の審議結果を可決いたします。 

 続きまして、日程第９議案第39号、２学期制へ変更することについて（当

該小学校より）、説明をお願いいたします。 

 

 こちらにつきましては、今年度の４月から小学校９校中７校でこの２学

期制に移行するとのことで、教育委員会へお諮りいたしまして了解を得て

おります。あと、小学校のうち、２学期制を取っていない学校が菩提寺北

小学校と水戸小学校の２校でございます。そのうちの１校、菩提寺北小学

校が来年度４月から２学期制を取りたいということで今回申請を上げてこ

られておりますので、ほか６校と同様、また認めていただきますよう、お

願いいたします。 

 

 ２学期制、学期制については教育委員会で諮るようにとなっております

ので、承諾をしていただけますでしょうか。 

 審議結果につきましては異議なしと認め、議案第39号につきまして審議

結果を可決することでよろしいでしょうか。 
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各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

課長 

 

教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

 

次長 

 

教育長 

 － 全員異議なし － 

 

 異議なしと認め、議案第39号の審議結果を可決いたします。 

 また、ほかの学校については、来年度も２学期制を続けていくところは、

２月ぐらいにお願いしたいと出てきますので、その時にお願いします。 

 続きまして、日程第10議案第40号、教育財産の用途廃止ついて、生涯学

習課長から説明をお願いいたします。 

 

【非公開】 

 

審議結果につきましては異議なしと認め、議案第40号につきまして審議

結果を可決することでよろしいでしょうか。 

 

 － 全員異議なし － 

 

 異議なしと認め、議案第40号の審議結果を可決いたします。 

日程第11議案第41号、湖南市奨学資金給付制度の給付可否を決定するこ

とについて、生涯学習課長から説明をお願いいたします。 

 

 奨学資金ですが、１件、９月29日に新規に申請がございまして、私立の

高校に在学をされている方で、審査基準内に収まっておりますので、今回

承認するということで提案をさせていただきました。 

  

 このことについては審査案件１件で、給付が１件ということで収まって

いるので、承認をお願いしたいと思います。よろしいですか。 

 質疑もないようですので、審議結果につきましては異議なしと認め、議

案第41号につきまして審議結果を可決することでよろしいでしょうか。 

 

 － 全員異議なし － 

 

 異議なしと認め、議案第41号の審議結果を可決いたします。 

 続きまして、日程第12議案第42号、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第23条第１項に基づく職務権限の特例に関する意見決定について、

教育部次長から説明をお願いいたします。 

 

【非公開】 

 

 審議結果につきましては異議なしと認め、議案第42号につきまして審議
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事務局 

 

 

 

結果を可決することでよろしいでしょうか。 

 

 － 全員異議なし － 

 

 異議なしと認め、議案第42号の審議結果を可決いたします。 

 それでは、今日の次第に沿った議事、全て終了いたしました。ここから

は、事務局のほうにお返しします。 

 

 すみません。１点だけ。 

 成人式のことなのですが、去年同様２部制になるということですが、私

の記憶が定かでないのですが、去年、石部、甲西が午前で、日枝、甲西北

が午後でしたか。実行委員会が決めることなのですが、それがどっちが先、

どっちが後というのがいいとか悪いとかではなくて、去年は午前だったか

ら今度は午後と、そんなふうにはならないのかなと思いました。それで、

石部、甲西がいつも上というか先に来て、その後、甲西北、日枝が後に来

ているという、何か意識の中に刷り込みで序列化ができないかなとか勝手

な心配をしてしまうのですが。 

 

 １度、実行委員会で実行委員さんに投げかけてもらえますか。学校の順

番も序列ということでもないですが、決まっていますので、そういったと

ころもありますので、そういう話も出ていたということで課長、お願いし

ます。ありがとうございます。 

  

 皆様、お疲れさまでございました。 

その他案件になります。来月は11月25日ともう決まっておりますが、12

月の教育委員会の開催日時を協議いたします。 

 

― 協議の結果、12月17日金曜日 午後２時と決定 ― 

 

他に何かございますか。ないようですのでこれで10月の定例教育委員会

を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

閉会 午後３時35分 

 


